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Comissão de Políticas Afirmativas (CPAf) 
Sinopse da Reunião de 03/08/2017 

Síntese das deliberações referentes aos assuntos constantes na Pauta da terceira seção 
ordinária da Comissão de Políticas Afirmativas, realizada no dia 03 de agosto de 2017, 
às 14h, na sala de Reuniões do Centro de Matemática, Computação e Cognição, terceiro 
andar da Torre II do Bloco A, Campus Santo André. 

Presentes: Ana Claudia Polato e Fava (CECS), Caroline de Souza Umbelino (ProAP, 
Seção de Bolsas), Fernando Costa Mattos (Pró-Reitor), Jean-Jacques Bonvent (CCNH), 
Jose Arthur Quilici Gonzalez (CMCC), Lauriellen Rodrigues Lucio (discente), Max 
Mario Fuhlendorf (Discente PG), Pamela Macedo (TA), Raimundo Nonato Braz Neres 
(discente), Silvio Wenceslau Alves da Silva (Pró-Reitor Adjunto) e Tatiana Keimi 
Izumi (TA),  

Ausências Justificadas: Ana Claudia Polato e Fava, Ana Luisa Gouvea Abras, Caroline 
de Souza Umbelino, Lidia Pancev Daniel Pereira, Mara Lucia Almeida Silva, Natalia 
Cristina Barbosa Alves, Priscila Santos de Souza, Silas Araújo Leite de Oliveira, 

Informes: 

1. Professor Fernando informa e esclarece aos membros os trâmites referentes à 
Portaria da Reitoria nº 261, que foi publicada em 31/07/2017, proposta que foi 
encaminhada após as discussões referentes na última reunião. 

2. Em relação ao ponto de pauta que prevê a reserva de vagas para a Escola 
Preparatória, professor Fernando pondera que é muito importante que os 
membros da comissão que são da Pró-Reitoria de Extensão e Cultura participem 
desta discussão, assim como outros agentes envolvidos nesta ação, contudo os 
mesmos não estão presentes hoje na reunião em função de seu colegiado, 
também ocorrendo neste momento. 

3. Professor Fernando esclarece que a Portaria do Auxílio Emergencial já está 
vigente esta modalidade de auxílio já está sendo oferecida aos estudantes; 

Pauta 

1. Modelos de Cartazes a serem utilizados na pesquisa junto à comunidade acadêmica 
(referente à Portaria da Reitoria sobre o uso dos banheiros);  

 

1.1 Raí pede para registrar que a entidade Prisma entrou com uma representação contra 
a Universidade no Ministério Público Federal e na Defensoria Pública; informa que 
a UFABC já foi notificada por estes dois órgãos. A entidade entende que esta 
portaria só foi publicada após esta intervenção; esclarece aos membros que as placas 
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que estão sendo votadas são modelos usuais e, se necessário, outros modelos de 
placas poderão ser pesquisados por outros membros da Comissão. 

1.2 Professor Fernando esclarece que ainda não tem conhecimento da notificação do 
Ministério Público Federal, mas que já encaminhou a resposta da Defensoria 
Pública. Relata que as datas podem ser aferidas pelas postagens dos referidos 
documentos  e que a portaria foi publicada antes de qualquer notificação. 

1.3 Apresentação dos Modelos de Placas que serão votadas pela comunidade 
acadêmica: após a leitura da Portaria foi apresentado aos membros da comissão os 
modelos que já são adotados em outros locais públicos; Raí esclarece que o layout 
das placas podem ser modificados,  

1.4 Juliana esclarece também que as placas já afixadas não serão retiradas – a placa 
votada é complementar à informação de identificação do uso do banheiro, ou seja, 
uma placa informativa; 

1.5 Os membros da comissão discutem os modelos e textos propostos; após a discussão, 
Max se voluntaria a fazer as placas com os textos propostos, enviando por e-mail 
para apreciação da comissão antes de ser colocado em votação;  

1.6 Professor Fernando esclarece que será solicitado ao NTI elaborar um sistema de 
consulta para a votação da comunidade; a comunidade acadêmica receberá um e-
mail, além das divulgações nos canais de comunicação já utilizados pela 
universidade. 

 2. Discussão sobre Reserva de vagas de ingresso nos Bacharelados 
Interdisciplinares para Travestis e Transexuais 
 

2.1 Raí (relator) informa aos membros da Comissão que, na falta de uma 
legislação que garante o direito das “pessoas T” a ter acesso a uma política de 
reserva de vagas, a Prisma preparará uma agenda de discussões deste assunto, 
propondo que a votação deste tema aconteça no final de 2018: 

2.2 Em 26/09/2017 será realizada uma Audiência Pública com este tema, tendo 
como convidada a Reitora da Universidade Federal do Mato Grosso do Sul, 
Adriana Salles, durante a Semana da Diversidade; 

2.3 A Entidade Prisma sugere que a CPAf seja protagonista destas discussões e 
gostaria que a proposta seja enviada ao ConsUni na segunda reunião de 2018; 

2.4 Prof Jean Jacques sugere que seja discutido também situações de fraudes 
referentes às cotas; 

2.4 Pamela sugere que este assunto seja pauta para outras reuniões da CPAf, 
uma vez que o assunto  é polêmico e há várias dúvidas que surgem durante as 
discussões; 
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2.5 Prof Fernando ratifica a sugestão apresentada pela Pamela, e esclarece ao 
Prof Jacques e demais membros da CPAf que todas as cotas são passíveis de 
fraudes e essa preocupação se faz necessária 

3. Proposta: Discussão sobre Cotas Étnico-Raciais no Ingresso para Escola 
Preparatória da UFABC - EPUFABC - Relatora Laurielen Lucio.  
 

3.1 Lauriellen inicia seu relato dizendo que o ingresso por escola publica na  não 
garante o ingresso de pessoas negras; 

3.2 Essa discussão já passou por alguns outros órgãos e colegiados da 
universidade; 

3.3 A inclusão de cotas no processo seletivo vai de encontro a outras ações 
afirmativas que a universidade já realiza; 

3.4 Tatiana esclarece aos membros da CPAf que não há avaliação 
socioeconômica referente à cota racial – o critério desta modalidade de 
política afirmativa é a autodeclaração; 

3.5 Professor Fernando acrescenta que a questão da autodeclaração, em virtude 
das denúncias feitas pelo movimento negro, tem sido alvo de constantes 
discussões; 

3.6 Raí esclarece que este assunto será proposto como pauta para as próximas 
reuniões da ProAP; 

 
4. Proposta: discussão de regulamento sobre o uso do estacionamento da UFABC – 
Relator: Silvio Silva 
 
4.1 Silvio relata aos membros que a ausência de uma regulação tem prejudicado a 
gestão deste espaço; 
4.2 Na sequencia, faz a leitura da proposta; 
4.3 Os membros da comissão tiram suas dúvidas em relação ao documento e 
apresentam suas contribuições; 
4.4 Fica acordado que os membros enviarão as sugestões do regulamento por e-mail ou 
via google docs. 
 
 

 


